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Aménagement 
Transition Ecologique
L’interview de Natacha Bois
Natacha, peux-tu nous 
présenter ton service / 
métier : missions à la 
CCHMV ?
Natacha : Je suis 
chargée de projets dans 
le service Aménagement 
et Transition écologique, 
désormais rattaché au 
Pôle Techniques - 
Aménagement. 
Mes missions consistent 
à piloter et mettre en œuvre di-
vers projets d’aménagement et à 
en assurer la gestion technique, 
administrative et financière. 
Actuellement je travaille sur 
deux gros projets : l’extension 
de la Maison Cantonale et les 
travaux de confortement struc-
turel à la piscine. J’accompagne 
également plusieurs projets en 
matière de rénovation énergé-
tique, notamment une étude 
de faisabilité d’un réseau de 
chaleur bois énergie à Val-Ce-
nis Lanslebourg et un projet 
d’installation de panneaux 
photovoltaïques. En parallèle, 
j’ai aussi la casquette de « réfé-
rente commande publique » ; je 
m’occupe de la veille juridique et 
je viens en appui auprès des dif-
férents services sur les questions 
concernant les marchés publics.

Quelles qualités faut-il avoir ?
Rigueur, capacité d’analyse, or-
ganisation, efficacité, polyva-
lence, pragmatisme… je ne dis 
pas que je les ai toutes, mais 
j’essaie de cocher le maximum 
de cases !

Cela fait un an que tu suis les 
travaux de l’extension de la 
Maison Cantonale, où en est le 
chantier aujourd’hui ?
Le chantier touche à sa fin 
puisque nous réceptionnons 
les travaux le 28 avril pro-
chain, mais le projet ne va 
pas s’arrêter là pour autant !  
Nous sommes dans la dernière 
ligne droite pour les finitions, 
l’installation du « gros mobilier »  
comme la banque d’accueil 
ou encore l’aménagement 
du parvis extérieur. Suivra la 
mise en service du bâtiment, 
le déménagement dans les 

nouveaux locaux, la levée des  
« réserves »… et tout le travail 
administratif « de l’ombre »  
qui accompagne un tel projet. 
Le chantier est la face immergée 
de l’iceberg, ce qu’on voit de 
l’extérieur. Le suivi administratif 
et financier n’en est pas moins 
essentiels pour mener l’opé-
ration à son terme : dossiers 
d’autorisations administratives, 
marchés publics, subventions, 
élaboration et suivi du budget... 
Et cela tout au long de 
la vie du projet.

Qu’est-ce 
qui est le 
plus difficile 
ou contraignant 
dans ce type 
de projet ?
Il faut être 
m u l t i t â c h e s , 
opérationnelle, toujours sur le 
front. On balaye un large spectre 
de thématiques, pour lesquelles 
il n’est pas forcément nécessaire 
d’être expert, je m’appuie pour 
cela sur des gens dont c’est le 
métier, mais cela nécessite tout 
de même d’avoir des notions 
techniques, juridiques, etc. 
Il faut aussi savoir appréhender 
le projet dans sa globalité, as-
socier les bonnes personnes au 
bon moment, savoir anticiper, et 
ne rien oublier ou négliger. D’où 
la nécessité d’être un minimum 
organisée pour ne pas se noyer 
sous la quantité d’informations 
à traiter !

Quels sont les enjeux de cette 
extension, pour le public et les 
agents de la CCHMV ?
L’objectif est de bénéficier d’un 
bâtiment fonctionnel, qui ré-
ponde aux besoins des agents et 
usagers, en lien avec l’évolution 
des compétences de la CCHMV 
et les services apportés à la po-
pulation. Une large surface du 
RDC sera désormais dédiée à 
l’Espace propriétaires HMV, géré 
par le service Habitat/Immobi-
lier. Concernant la partie France 
Services, l’enjeu était d’amé-
liorer l’accès du public aux ser-
vices et démarches tout en ga-
rantissant la confidentialité des Concepti on-ré
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Une insatisfaction ?
Le fait de se heurter 
parfois à la lourdeur 
administrative, la 
complexité des 
procédures, la 
réglementation 
qui évolue sans cesse… 
c’est quelques fois difficile 
à suivre.

Si tu pouvais vivre une journée 
d’un autre collègue, ce serait dans 
quel service ?
Pourquoi pas au service culture, his-
toire de voir ce qu’il se passe dans 
les coulisses du cinéma, des mani-
festations culturelles, et tout ce que 
j’ignore des activités de mes collè-
gues de la culture ! 

As-tu le sentiment d’avoir une 
bonne connaissance de l’ensemble 
des services de la com com ?
Certains services me sont plus fami-
liers que d’autres, parce qu’on inte-
ragit au quotidien (finances, moyens 
généraux, ex « Pôle Projets »,  
etc.) ; en revanche pour d’autres, 
c’est (presque) la grande inconnue !  
Je pense en particulier aux services 
du CIAS : l’enfance/jeunesse, la ré-
sidence autonomie, la cuisine cen-
trale… même si j’ai eu l’occasion de 
visiter une partie de ces locaux lors 
de la journée de cohésion de 2022, 
je ne connais pas vraiment leur 
fonctionnement au quotidien !

échanges lors des permanences ;  
ce sera le cas grâce au bureau  
« confidentiel » dédié. Les 
locaux ont aussi été pensés 
dans un souci de modulari-
té, pour optimiser l’utilisa-
tion des différents espaces :  
bureau mutualisé, salle de réu-
nion modulable grâce à un mur 
mobile acoustique, etc.

A Quand l’inauguration ?
Elle aura lieu cet automne (la 
date précise n’est pas encore 
calée à ce jour), une fois que 
les utilisateurs et les usagers 
de la Maison Cantonale se se-
ront appropriés les lieux. On 
en saura plus d’ici peu sur le 
contenu précis de l’événe-
ment, mais au-delà de l’inau-
guration « institutionnelle »  
avec les différents partenaires fi-
nanciers de l’opération (l’Etat, la 
Région, le Département), l’idée 
serait d’y associer la population, 
car la Maison Cantonale, avant 
d’être le siège de la Communau-
té de communes, c’est d’abord 
un bâtiment au service du terri-
toire et de ses habitants.

Ce qui te plaît le plus dans ton 
travail ?
La diversité des missions et des 
sujets abordés. J’apprends tous 
les jours, dans de nombreux 
domaines, du très théorique au 
très pratico-pratique. Bref, je ne 
connais pas vraiment la routine !

Le moins évident ?
On se fait facilement happer par 
l’opérationnel, autrement dit on 
a parfois tendance à avoir « la 
tête dans le guidon », et il n’est 
pas toujours évident de prendre 
de la hauteur et changer de fo-

cale. C’est pour-
tant indispen-
sable…

Tous ambassadeurs
Les temps sont difficiles pour les 
ressources humaines dans les 
entreprises publiques et privées. 
A la CCHMV et au CIAS HMV, 
comme dans d’autres collectivités, 
recruter des agents demande 
une énergie constante. Or, nous 
pouvons « mailler nos réseaux »  
pour nous faire connaître et 
élargir la com’, alors merci de 
partager les offres d’emploi 
publiées sur la page Facebook, sur 
le compte LinkedIn et sur le site 
Internet de la Com Com.  
Parlons de ces offres autour de 
nous, dans nos cercles d’amis et 
de connaissances. 


